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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Die endokrine Orbitopathie ist unter anderem gekennzeichnet durch einen Exophthalmus mit erhöhtem Orbita-Gewebsdruck, der zu einem Kompressionsschaden des N. opticus führen kann. Ziel unserer Studie war zu untersuchen, ob bei endokriner Orbitopathie der vermutlich erhöhte Orbita-Gewebsdruck mit einem erhöhten ophthalmodynamometrisch geschätzten retinalen Zentralvenendruck einhergeht und ob dieser retinaler Zentralvenendruck sich im Verlauf der Erkrankung ändert. Patienten und Methode: In der prospektiven klinischen Studie wurden 7 Patienten (13 Augen) mit endokriner Orbitopathie auf einen vorhandenen spontanen retinalen Zentralvenenpuls und bei fehlendem Puls ophthalmodynamometrisch untersucht. Die Kontrollgruppe umfasste 122 Patienten (156 Augen). Ergebnisse: Ein spontaner Venenpuls fand sich bei einem der 13 Augen (8 %) der Patienten mit endokriner Orbitopathie und bei 121 der 156 Augen (78 %) der Kontrollgruppe. Der Unterschied in der Häufigkeit des spontanen retinalen Zentralvenenpulses war statistisch signifikant (p < 0,001; Odds Ratio: 41,5). Der Mittelwert des ophthalmodynamometrisch geschätzten retinalen Zentralvenendruckes war signifikant höher in der Studiengruppe mit endokriner Orbitopathie (22,7 ± 19,5 relative Einheiten) als in der Kontrollgruppe (4,7 ± 12,8 relative Einheiten) (p = 0,002). Bei einer Patientin mit 7 Untersuchungen über einen Zeitraum von 16 Monaten stieg nach der Diagnosestellung zunächst der retinale Zentralvenenkollapsdruck von 17 relativen Einheiten auf 56 relative Einheiten an und fiel nach Einleiten einer systemischen Therapie und Abnahme des Exophthalmus auf 14 bis 19 relative Einheiten. Bei einer erneuten Kontrolle 3 Jahre nach Orbitaspitzenbestrahlung und Steroidtherapie fand sich eine spontane Pulsation der retinalen Zentralvene. Schlussfolgerung: Die Ophthalmodynamometrie kann bei der Betreuung von Patienten mit endokriner Orbitopathie zusätzliche Informationen über den orbitalen Gewebsdruck und damit möglicherweise indirekt über die Krankheitsaktivität geben.


      
        
Abstract

        

          
Background: Since endocrine orbitopathy is characterised by exophthalmos and increased orbital tissue pressure which may lead to a compression of and damage to the optic nerve, it was the purpose of this study to evaluate whether the increased orbital tissue pressure in endocrine orbitopathy is associated with an elevated central retinal vein pressure as estimated by ophthalmodynamometry, and whether the central retinal vein pressure changes in the course of the disease. Patients and Methods: The prospective clinical study included 7 patients (13 eyes) with endocrine orbitopathy. They were screened for the prevalence of a spontaneous pulsation of the central retinal vein. In case of a missing spontaneous pulse, the collapse pressure of the central retinal vein was estimated by a modified ophthalmodynamometry using a corneal contact lens associated ophthalmodynamometric device. A group of 122 patients (156 eyes) without orbital or retinal diseases served as control group. Results: The frequency of a spontaneous pulse of the central retinal vein was significantly lower in the study group (1 / 13 or 8 %) than in the control group (121 / 156 or 78 % p < 0.001; odds ratio: 41.5). The central retinal vein collapse pressure as determined by ophthalmodynamometry was significantly higher in the study group (22.7 ± 19.5 arbitrary units) than in the control group (4.7 ± 12.8 arbitrary units) (p = 0.002). For one patient with 7 examinations during a follow-up of 16 months, the central retinal vein pressure increased from 17 arbitrary units to 56 units, and decreased to 14 to 19 arbitrary units after initiation of a systemic therapy and regression of the exophthalmos. Three years later a spontaneous pulsation of the central retinal vein was detectable. Conclusion: Ophthalmodynamometry may be a useful examination for the indirect assessment of the orbital tissue pressure in patients with endocrine orbitopathy.
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